
 

 

التحليل الجزيئي للبكتريا المعزولة من طائر الغراب المنزلي الهندي وتأثير  

 الأنواع المعزولةمستخلص نباتي المرة والقسط الهندي على 

  

 إعداد الطالب

 محمد حداد  صهيب

 

 

 بحث مقدم لنيل درجة الماجستير في العلوم 

   الدقيقة حياءالأ علوم الأحياء / 

 

 إشراف 

 مبان د. حسن محفوظ فل

 د. احسان الله سبحان الله

 

 

 قسم علوم الأحياء

 كلية العلوم 

 جامعة الملك عبدالعزيز 

 المملكة العربية السعودية   -جده

 م 2020  - هـ1441



صلستخالم  

محتملة للمرض باهتمام تجريبي حديث ، خاصةة ييمةا يتقلةص ب ةحة  كنواقلحظيت أهمية الطيور البرية 

ب المنزلي الهندي التي يمكة  االبكتيرية الطبيقية للغر البيئات طروحة دراسةيتم يي هذه الألذلك الإنسان. 

 أجزاء مختلفة م  جسم  فة م  البكتيريا م تم عزل أنواع مختل . أن تسبب القدوى للإنسان يي مدينة جدة 

التحليةل  التي تم تحديدها م  خلال الاختبارات البيوكيميائيةة عةلاوة علة  والامقاءوالدم للغراب المنزلي 

، تةم  Costus القسة  الهنةديو Myrrha المةرة  يباسةتخدام مستخل ة وقف تأثيرهةا حاول مالجيني ، ثم 

للميكروبات المختلفةة مة  خةلال مطيةاك الكتلةة  ة المضاد اتمركبمستخل ات النباتات لتوصيف التحليل 

،  Undecane  ،Tetrasiloxane  ،Phthalic acid :، وهةةي (GC-MS) اللةةوني للغةةا 

Hexadecanoic acid  ،Heptasiloxane  ،Benzocycline  والقديةد مة  المركبةات الأخةرى. قةد

سةابقاا وكةذلك  ذكرهةاالةذي تةم  المركبةات ة بسةبب لبكتيريا للمستخل ات النباتية تكون الأنشطة المضادة ل

تيريةا بكمة  نةوع المضةادة للميكروبةات. جميةل البكتيريةا المقزولةة هةي  الخرى التي قد تكون المركبات

 Klebsiella و Proteus mirabilis و Citrobacter freundii و Escherichia coli  : المقوية

pneumoniae.  .الاختبةةارات الجينيةةة تةةم التقةةرك عليهةةا مةة  خةةلال  كةةل هةةذه البكتيريةةا الأربقةةة

 حيةث  Costus و Myrrha نتائج جيدة تم الح ول عليها يي منةل البكتيريةا التةي عزلتهةاوالكيموحيوية 

درس تةةأثير هةةي . أحةةد الاقتراحةةات المهمةة مةة  احةةداث تةأثير  البكتيريةا منةةلكةان لهةةا تةةأثير قةوي علةة  

أنةواع مة  البكتيريةا  لأربقةة يئةيالتحليةل الجز .ائلةة المقويةةالمستخل ات عل  الأنةواع الأخةرى مة  ع

تةركيبهم  ةي وتةم مقارنة الجزيئي للشكل الشجر لمل التسلس ه المقزولة م  طائر الغراب المنزلي تم تحديد

   .بهي  لبقضهم البقضشامت اوجدو و

وذلةك  نالة  الانسةا للأمةراضتكون هةي الناقلةة  ان القائلة المقوية هي الأكثر احتمالا ان حوعل  الارج

   .الغراب طائر  برا ع  طريص
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Abstract 

The importance of wild birds as potential vectors of the disease has received 

recent renewed empirical interest, especially regarding human health. So that i study 

bacterial normal flora for Indian house crows which are possible to cause infection to 

humans in Jeddah city, Different types of bacteria were isolated from different parts 

of the crow's body: feces, blood, and intestine which identified by biochemical tests. 

Moreover genetic analysis, then try to prohibit them by using Myrrha and Costus 

extracts, The plants extracts were analyzed for the characterization of different 

antimicrobial compound through gas chromatography mass spectrometry (GC-MS), 

namely: The Undecane, Tetrasiloxane, Phthalic acid, Hexadecanoic acid, 

Heptasiloxane, Benzocyclohepten and many other compounds.  The antibacterial 

activities of the plant extracts were might be because of their compound which had 

been reported previously as well as antimicrobial compounds.  All isolated bacteria 

are Gram-neg Enterobacteriaceae: Escherichia coli, Citrobacter freundii, Proteus 

mirabilis, and Klebsiella pneumoniae.   All these four bacteria spp. were identified by  

good results were obtained in prohibiting bacteria which isolated by Myrrha and 

Costus as extracts had a strong effect on prohibiting bacteria. One of the important 

suggestion studying the effect of extracts on other types of Enterobacteriaceae 

family. 

Their molecular analysis for isolated bacteria from Indian house crow and there 

sequences compared with structural dendrogram and were found resemble to each 

other. 

The Enterobacteriaceae family is most likely to cause diseases to humans through 

fecal of crow birds. 

 

 

 


